

# EL PAPA-MOSCAS.

PERIÓDICO SATÍRICO.

**SUSCRICION.**—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de D. Timoteo Arnaiz, y en las librerías de Ávila y Rodríguez; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería del Sr. Barrio-

canal, calle del Cid, núm. 17 y Lain-Calvo, núm. 4.—Anuncios, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales, á los suscritores con notable rebaja.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos.—Números sueltos dos cuartos.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

**Se necesita un soldado de la reserva** que quiera sustituir á un quinto del actual reemplazo: para tratar pueden acudir al Huerto del Rey, núm. 29, cuarto 2.º, en Burgos, ó en la Redacción del PAPA-MOSCAS.

**Federico Carranza, Artífice** Relojero, ofrece al público sus servicios y un abundante surtido de relojes, procedentes de las mas acreditadas fábricas de Inglaterra, Alemania y Francia. Para comodidad de todos se vende á plazos todas cuantas clases de relojes se le pidan. Comparad los precios con los de otros establecimientos análogos. 8-6

2.ª semana de Marzo de 1879.

## SINFONÍA.

—Qué atareado te veo, hombre. ¿Qué diablos haces ahí, coordinando apuntes, escribiendo papeletas, combinando listas, murmurando nombres propios y devanándote el poco seso que te concedió naturaleza?

—Estoy arreglando mi eleccion; porque ya sabe V. que me presento Concejal.

—¡Ave Maria! Tú Concejal: ¿te has vuelto loco?

—Ni por pienso: para ello, como V. comprenderá mejor que yo, se necesitan amigos, simpatías, hallarse agregado á algun comité carlo-moderado-unionista-progreso-federal y atar muchos cabos, muchos. He ahí la razon de tomar notas, escribir papeletas, confeccionar listas y combinar candidaturas.

—¡Estoy absorto!

—Vd., y dispense el atrevimiento, no entiende de estas cosas. Todo aquel que, como yo, desea pertenecer al Municipio, precisa, ante todo, darse mucha maña y disponer las cosas de tal modo que aparezca no apetecer el cargo: despues es de necesidad que intrigue con Fulano y con Zutano para unir sus fuerzas y engañar y vencer al enemigo, que siempre suele andar muy espabilado en estos asuntos. Una vez recono-

cido el campo, contadas las fuerzas, instruidos los electores amigos, preparados los colegios y sorprendida la opinion pública con la aparente indiferencia de formar parte del Concejo, se vá á la lucha y siempre queda uno bien, triunfe ó sea vencido. Si lo primero, se decanta que solo el bien general le hace aceptar un puesto que no pretende; si lo segundo, como que se ha fingido no desearlo, importa la derrota un bledo.

—¿Sabes, *Martinillo*, que te vas haciendo un pícaro de catorce suelas y media? ¡Quién habia de decir que un jóven tan bien educadito, tan inocente como era, se haya vuelto el muy trapalon, muñidor de elecciones, enreda-concejos y saca-sillas y mete-bancos municipal!

—El tiempo, señor, es gran maestro de verdades y.....

—De picardias: ya lo entiendo: con tanto salirte de tus casillas, como si dijéramos, con tal corretear por esas calles, penetrar en todas partes, seas ó no llamado, y ser el necesario en corrillos, reuniones, círculos y mentideros, te has hecho lo mas enredador, desalmado y bribonazo que se conoce. ¡Quién le mete al hijo de una cabra, ignoranton, sin juicio y pelafustan, en altos puestos venerados, dignos de hombres sesudos y de experiencia. ¡Pues no hay mas sino que confiar la suerte de una ciudad insigne en manos inespertas y ruines, y en cabezas destornilladas, volcánicas y á medio organizar! Váyase enhoramala el atrevido, que asi me empalen no he de dar consentimiento á tan descabellada idea y tal locura.

—Ya escampa, padre, y llueven zurriagazos. Lo dicho: Vd. es el señor mas inocente de los que abren la boca por periodos. Decir que á mi edad no estoy dispuesto para un

cargo como ese! Friolera! Otros de peor condicion y menos propósito los ocupan de mas prez y mas valia.

—La falta de otros no autoriza la tuya, don atreviduelo.

—Eso era bueno allá para los tiempos en que á Vd. le asignaron la batuta; pero hoy ya es otra cosa. ¿Pues no ha visto, santo varon, en nuestros dias, generales á los veinte años, ministros á los treinta, gobernantes imberbes y legisladores en mantillas? Cargos son esos de mas consideracion que el mio.

—Ya te he dicho que el mal de unos no motiva los demás; y ten en cuenta, para de hoy en adelante, que el que tanto deseas y tan poco mereces, es en extremo delicado y de exquisita conciencia, tino y responsabilidad. La sábia administracion de un pueblo como el tuyo, de una historia limpísima y honrada, cuyo gobierno han copiado otros muchos, ha menester condiciones muy especiales. Las leyes, las artes, las ciencias, los gremios, el pueblo en sí, debe tener su genuina representacion en un municipio. Pero tú ¿qué hueco vas á llenar? ¿qué opinion sostienes? ¿en qué oficio ó profesion, arte ú oficio estás comprendido? ¿qué entiendes de tarifas, leyes, decretos, necesidades del pueblo, reformas, mejoras y administracion municipal?

—Yo me entiendo y nó bailo sólo: quiero decir, que otros bailan conmigo y con los que me obligan á trabajar en comision al objeto de alcanzar la brevita.

—¿Cómo es eso? ¿Qué quieres decir, deslenguado? ¿Qué breva ni qué higo es del que hablas?

—Pues le parece á Vd. pequeña la de que le bailen á uno los danzantes y gigantones y le saluden alguaciles, municipales, dependientes y criados?.

—¡Ah vanidad de vanidades! en pequeñeces como esa te fijarás y no en lo que debieras. En fin, tu harás lo que gustes, pero ten en cuenta que esa idea no puedo yo en conciencia aprobártela, ni apoyaré jamás intentos sin juicio, ni á gente que como tú, lleve al municipio intenciones egoistas ó vanas y no deseen mejorar el pueblo y ordenarle.

\*  
\* \*  
DE ACTUALIDAD.

Cuántos que vemos cruzar por esas calles tan tiesos han pasado esta semana mil horrores padeciendo, pensando en la cesantía que la crisis del Gobierno, que como saben ustedes le hemos visto muy revuelto, por si Juan se queda ó marcha ó por si esto, ó por si aquello; que esas por ahora son cosas en las que yó no me mezclo, no haga el diablo que el Fiscal, ó lo que es igual, *Melendo*, me dé la gran desazon llevándome á otro terreno, del que Dios me libre á mí y á todos mis compañeros.

Pues, señor, como decia en este endiablado cuento, algunos de los que viven del exausto presupuesto, las de Cain han pasado esperando que el correo dijera «He tenido á bien limpiarle á usted el comedero», sin ocuparse si cumplen ó no cumplen con su empleo, porque esa es cosa en España que no nos importa un bledo: lo demás es que se empleen, que se cumpla es lo de menos.

—¿Si entrará Don Juan al fin ó se quedará Don Pedro?

—Si llaman á Don Manuel yo trato á un primo del yerno de un sobrino que conoce á un amigo del barbero que el año cincuenta y dos le *bandolinaba* el pelo; y si me dá una cartita me respetarán el puesto.

Estos serán á mi vez los únicos pensamientos, de los que con tanto gusto se encuentran en *candelero*.

¡Pobre patria! al simple anuncio de algun cambio de Gobierno, se conmueven españoles, que á no dudarlo nacieron para ser siempre felices y buenos hijos, viviendo de las artes, de la industria, de la ciencia, del comercio, de la noble agricultura, del trabajo y del talento, sin esperar intranquilos la mayor parte del tiempo, que les protejan *los suyos* ó les quiten los agenos.

Por eso yo á *Martinillo*, sin descansar le aconsejo que antes de ser empleado

siga siendo campanero; porque posicion ya tiene, y á gran altura por cierto, y aunque callos en las manos le salgan, vamos viviendo, que es mejor callos con calma, que gran destino con miedo.

\*  
\* \*  
—¿A dónde vá ese carro?

—A casa.

—¿Qué lleva?

—Naranjitas del amor.

—Es Vd. muy guason. Verémos lo que hay dentro que á nosotros no se nos dá un soplo en balde.

—Dentro no hay mas que naranjas.

—No me conformo; que se descarguen.

—Aquí no, en casa.

—Pues vamos allá.

—(Este señor no sabe lo que se pesca; canta, chiquito, y que acompañen al carro como si fuera un féretro, que despues ya verémos.)

—Ea, ya hemos llegado: á descargar el género é id colocando los bultos dentro del almacén: bueno, ahora á verlos.

—Mejor seria tomar una copa, cerrar el almacén, mientras tienen Vds. la llave, por si hubiera trampa, pues estamos muy cansados.

—Aquí no hay copa, sino copo, ó sea el que hemos hecho; y en prueba de que no lo tolero, me coloco á la puerta de la taberna, saco el estoque y guay del que se aproxime.

—Hombre, no tenga usted la sangre tan ardiente y dése á razones.....

—Nada, lo dicho.

—Si no es mas que una copa.....

—Si, no es mas que una. Vds. la tomarán y en breve, que se hace tarde.

—Yá está: vamos al reconocimiento.

—Vamos.

—Lo vé Vd., no hay nada.

—Certo, ¿pues dónde diablos se ha ido lo que buscábamos?

—Tienen Vds. mala nariz, y por esta vez han equivocado el rastro.

—¡Quién lo habia de decir! Ea, buenas noches.

Un vecino de la calle de los Herreros cantando.

Interin y mientras tanto  
en tiempo y durante que,  
yo me he tomado la copa,  
amigo, te la pegué.

\*  
\* \*  
Una de las reformas mas necesarias es la de los locales de los juzgados.

Tiene Vd. necesidad de acudir á aquellos tribunales, y la mejor antesala que le proporcionan es la escalera, y por asiento los peldaños de la misma. Hay dias en que el ascenso á la habitacion se hace en extremo difícil por las personas que ocupan las entradas, lo cual dá un aspecto á los juzgados en extremo curioso y divertido, y lugar á escenas impropias de las inmediaciones de un tribunal.

La justicia necesita, hasta en sus menores detalles, una severidad grande, pero

se conoce que de lo que menos nos ocupamos es de semejante cosa, porque hay otras que nos llaman mas la atencion.

\*  
\* \*  
Dicese que ya es conocido el autor del asesinato de la muger de Gamonal de que dimos cuenta hace mas de dos meses.

El mismo que indicábamos en el periódico y que fué preso poco despues de cometer el crimen.

Creése que unas ropas de la difunta que vestia su cómplice, han dado luz en el asunto.

Bien dice un santo Padre de la Iglesia: Que Dios ciega á los criminales antes de castigarlos.

\*  
\* \*  
Las funciones del Hospital del Rey, merced al buen tiempo y al mejor humor, se han visto animadas. Bailes populares y de sociedad, músicas en el campo y en la casa y lindas jóvenes en todos lados, contribuyeron á dar mayor lucimiento á la regia posesion de los Romeros y por lo visto de las romerías.

Algunas almas piadosas visitaron al Beato Amaro, pero creemos que San Bartolomé y San Pedro, serian mas visitados, reverenciados y obsequiados, que al fin son capillas, si no mas anchurosas, al menos mas frecuentadas.

\*  
\* \*  
El tiempo ha mejorado notablemente. El Sol dejando ver su encendida faz, ha animado plantas, arbustos y animales.

Las violelas embalsaman la atmósfera, los pájaros esparcen el ánimo y las plantas alegran la vista.

Ciertas flores aparecen dispuestas á embriagarnos, determinados pájaros pescadores se aprovechan del rio revuelto en que vivimos, y algunas plantas-melones sirven de recreo en este *des-concierto* universal.

En primavera todo toma más vida y más animacion; por eso la tienen hoy por hoy, algunos *primaveras* y no crean Vds. que *Martinillo* alude, á los que esperan *turron* ministerial, puesto público ó ascenso administrativo.

\*  
\* \*  
Vemos con gusto las mejoras que va introduciendo en el Pasaje de la Flora su nuevo propietario, (aunque el blanquear la piedra no es muy artistico), y ya que se ha empezado, seria conveniente que el Excmo. embaldosase dicho pasaje, que en el estado en que hoy se halla no ofrece seguridad alguna á los transeuntes.

Y asi quedamos todos contentos: el propietario puesto que la finca gana, el municipio por su buen nombre, y el transeunte porque tiene menos probabilidades de romperse alguna pierna.

\*  
\* \*  
Los pueblos de Montiano, Bentades, Berrandúlez, Artieta, Cirion, Santa María, Santiago, Villanueva, Lórcio, Cozuela, Las

fuentes, Ahedo, Ecimangulo, Santa Olaja y otros del valle de Mena, de esta provincia, se encuentran sin correo-peaton, sufriendo, como es consiguiente, perjuicios incalculables.

De manera que los vecinos de aquellas localidades, que pagan sus contribuciones religiosamente, y por tanto tienen derecho á que se les sirva pronto y bien, se encuentran lo mismo que si vivieran separados del resto de España, ó en el Limbo, pues ni siquiera saben si existe gobierno alguno hasta que se presentan los recaudadores á por el pan suyo de cada trimestre. Y rueda la bola.

Los castigos llevados á cabo con los contraventores de la ley de caza, harán al fin su efecto, y los privilegios deben de concluir siguiendo por el camino de la inflexibilidad y del celo que hoy se nota.

*Martinillo*, que lo mismo tira una perdiz al vuelo que una liebre á la carrera, con lo cual queda dicho que también es aficionado á quemar pólvora, repica hoy el esquilon de gloria en honor de los que cumplen y hacen cumplir la ley, esperando que no será justicia de Enero la tal justicia, porque entonces será cencerro en lugar de esquilon el que se repique.

Tendremos toros al fin, de Veragua y de D. Justo; el Gordito dará gusto haciendo á todos *tilin*. Paseos en los portales habrá y en el Espolon; notable iluminación, bonitos juegos florales: el bello sexo expondrá sus acabadas labores; premios á los labradores el Municipio dará. Bailes, teatro, ocasiones de gozar de dichas hartos... ¡solo faltarán los cuartos para tantas distracciones!

Si se hubiera cubierto la esgueba de Santa Clara frente al cuartel de San Pablo, no se hubiesen sumergido una mula y un cañon el Viernes cuando salía la fuerza á la revista militar que se efectuó en el campo de Gamonal, y que por cierto estuvo animadísima.

La higiene pública, aparte de otras cosas, lo reclama y creemos que los primeros fondos para el saneamiento y mejora de la población, los obtendrá el arreglo que hemos pedido varias veces.

Y de lo contrario, cuidadito con nosotros, porque..... nos quedaremos como estábamos.

Los nombramientos de prebendas eclesiásticas que se han atribuido á dignos sacerdotes de esta capital, y que el *Diario Español* ha publicado y algun colega de la localidad, no tienen fundamento alguno.

Ha sido sin duda una gracia de algun chusco, que maldita la gracia que tiene.

Como se aproxima la primavera, los árboles sufren con pausada tranquilidad los cortes y recortes de la poda, para presentarse en verano con mas lozania y frondosidad: y eso que este año se ha encomendado la direccion del esquilmo á persona competente y de notorio conocimiento en el asunto.

Mucho hubiera ganado el arbolado de Burgos si antes se hubiese tomado tal medida. Pero mas vale tarde que nunca.

Hemos leído el bellissimo artículo que ayer publica *El Caput*, acerca de los juegos florales, debido á la bien cortada pluma de nuestro querido amigo el Señor Salvá, con cuyo motivo escita el colega al Excmo. Ayuntamiento para que dicho certámen se convoque con tiempo.

Hace mas de dos meses que el Municipio le ha incluido en el programa de los festejos de las próximas ferias, y muy en breve quedarán cumplidos los deseos del colega cuya impaciencia en esta ocasion es mas digna de aplauso que de censura.

—Hombre, parece que el mismo diablo lo hace, cuando Dios dá no es escaso: si no teníamos suficiente con la *fuchsina*, *trichina* y demas *gazapina* que han de acabar con nuestra salud en breve plazo, ahí tienen Vds. las semillas del algodouero que las mezclan algunos aprovechados con el aceite de olivas, y aunque ellos engorden, infringiendo el código, á nosotros nos van á dejar mas flacos que la espina de la célebre santa.

Pues, señor, hoy todo se falsifica, el pan, el vino, la carne, el aceite, el paño, el lienzo, el calzado, la hombría de bien, el amor, la amistad, los billetes de banco y hasta los perros de la moneda.

Estamos como queremos.

Ciento nueve perdices, sin contar las que habrán entrado *por alto*, y numerosas liebres, conejos y palomas, han sido decomisadas esta semana en los fielatos, portillos y demás entradas de la Ciudad.

La nieve y la ley de caza han sido la causa y el efecto..... les habrá hecho á los afortunados que han sacado el gusto á tan sabrosos animalitos.

Dicese que mañana á las tres de la tarde se celebrará en el juego de pelota de *Madre Juana* una partida entre un castellano y un vizcaino, habiéndose cruzado ya varias apuestas.

Lo que nosotros apostamos, con seguridad de ganar, que asistirá mas gente á ver ese juego, tan poco productivo, que á las conferencias agrícolas, que son mas provechosas.

Ha sido relevado del mando el Comandante del buque Santa Águeda.

Renace el vendaval.

Anoche se reunió la junta directiva encargada de organizar la cabalgata para aprobar los trabajos hechos por la comisión artística, acerca de la representación de la entrada de Carlos I en Burgos.

Creemos que será del agrado de la mayoría de burgaleses y forasteros, y un motivo mas de dar vida, esplendor y nombre á nuestra querida ciudad.

La Iglesia de San Lorenzo ha ofrecido algun cuidado á los devotos que la frecuentan, pero afortunadamente se ha previsto con tiempo y se remediarán las condiciones en que se encuentra.

Con alcaldes previsores  
no hay cuidados ni temores.

A propósito de la intervencion municipal que se hace en determinado sitio en que hay piasas de cerdos que pudieran mantenerse con carnes muertas, *Martinillo*, que es el mismo diantre y que no descansa un momento hasta averiguar lo que puede interesar á la salud pública, sabe que la direccion general de Beneficencia y Sanidad, ha comunicado á las autoridades de todas las provincias los medios que deben emplearse en el reconocimiento de las carnes *vivas* y *muertas* antes de su presentación á la venta en los mercados públicos, y las medidas sanitarias para que se cele la cria del ganado de cerda, y para que por los inspectores de veterinaria se reconozca la carne del cerdo por medio de un trocar especial y el microscópio, antes de venderse á los consumidores.

La *Thichina* es un parásito muscular propio de las carnes del cerdo que recientemente se ha presentado en los mercados de Sevilla, Barcelona y Oviedo. El estremado celo en estas cuestiones es conveniente; y con gusto ha visto *Martinillo* que la primera autoridad municipal no ha descuidado tan interesante asunto. Los mataderos deben tenerse perfectamente lavados y con grandes corrientes de aire y de luz todos los dias antes de sacrificar las reses, y bajo la mas estrecha responsabilidad de los inspectores de carnes, debe de ponerse diariamente en conocimiento del Sr. Alcalde, antes de las doce, la procedencia del ganado muerto, y el estado en que se encuentre.

Las buenas condiciones salutíferas de este pais, y el exquisito celo que en adelante se ejercerá, hacen creer á *Martinillo* que no tendremos que lamentar desgracia alguna, porque si nó buena la hubiéramos hecho con tan endiablado muchachuelo.

La célebre cuestion de los vinos facticios, por la *fuchsina*, ó *rojo de anilina*, obliga á *Martinillo* á dar á sus abonados algunos pormenores.

La *fuchsina*, como todo el mundo sabe, se emplea para dar color á los vinos, siendo su precio barato y sus resultados fatales para el comercio y los consumidores: se presenta en fragmentos de color verde con lustre metálico, y es poco soluble en el agua y mucho en el alcohol.

Hay varios procedimientos para conocer si un vino se halla *fuchsinado*, pero, el siguiente, tanto por su sencillez, como por su baratura, es el mejor, y el que podemos anticipar que se recomendará á las autoridades.

Es el de Mr. Didelot, farmacéutico de Nancy: consiste en colocar en una copa, ó frasco de cristal, unos 15 ó 20 gramos del vino que se trata de reconocer; se sumerge en él una torunda de algodou blanco en rama, ó lana fina del indicado color: se agita el líquido durante un minuto ó menos, y despues se lava el algodou ó lana. Si el vino no contiene *fuchsina* ni otra materia colorante, resulta blanco el objeto sumergido, pero si la contiene, queda con color. El algodou ó lana debe lavarse con agua fresca; si no se deslava perfectamente el vino está adulterado. Para averiguar si es

*fuchsina* ó cualquiera otra materia colorante, se añaden al algodón algunas gotas de amoniaco; si se descoloran, es prueba de que el vino se halla *fuchsinado*.

Con que acepten Vds. este procedimiento que les adelantamos, que otro día será otra cosa.

\*  
\* \*

*Servicios prestados por el Tercio de la Guardia Civil de esta Provincia durante el mes de Febrero último.*

Delincuentes y Ladrones. . . 36  
Reos prófugos. . . . . 1  
Desertores de presidio. . . . 1  
Servicios humanitarios. . . . 1

*Servicio rural y forestal.*

Denuncias por hurto de maderas y leña. . . . . 65  
Por corta de árboles y leña. 72

247 individuos aprehendidos por pastar 5.215 cabezas de ganado sin autorizacion.

Armas recogidas. . . . . 28.

Han sido sorprendidos cazando durante las últimas nieves, 14 individuos en Santiabñez, y varios en Sedano.

EL PAPA-MOSCAS recomienda estos cazadores á la primera autoridad de la Provincia, para que les imponga la multa á que se han hecho acreedores por faltar á las órdenes que la misma les tiene transmitidas, y no hay que alegar ignorancia, las repeticiones merecen duplicado castigo.

\*  
\* \*

REMITIDO.

Sr. Director de EL PAPA-MOSCAS.—Ruego á Vd. se sirva dar cabida en su periódico á las adjuntas líneas.

Tan conocido por el pueblo burgalés el entendido, celoso é incansable Licenciado en Medicina y Cirujía Don Antonio V. Garcia en su profesion que tanto le distingue por el buen régimen y asiduidad con que trata á los pacientes. Muy grandes son los elogios que este Señor se merece al considerar el acierto con que ha salvado á una niña gemela de 12 dias de edad: se la presentó un flemon difuso muy profundo en la parte superior interna del muslo izquierdo, el cual fué dilatado al cumplir un mes, y al mes y medio siguiente fué por segunda vez dilatado por la parte media del mismo, y por último le dilató por tercera vez á los 59 dias siguientes en la cadera del mismo lado, comunicándose en las cisuras internamente, y con tal acierto ha tratado á dicha niña, que al cumplir cinco meses

de edad con tanto sufrimiento, se halla radicalmente curada.

Tal es el agradecimiento de los padres, que no pueden menos de demostrarle en este periódico para su mayor satisfaccion. Burgos 6 de Marzo de 1879.—J.—A.

\*  
\* \*

CHARADA.

Latina palabra *prima*,  
animal segunda es,  
dos tercia en el papel ves,  
tres repetida se estima,  
y el todo está en este mes.

FUGA.

i .y d. m. ! p. r m. s q.. b. sc.  
l. s. l. d. d n. l. .nc..ntr.;  
m..ntr.s y. l. v. y b. sc. nd.,  
m. s. mbr. m. v. s.g...nd.

\*  
\* \*

*Solucion á la charada anterior.*

Piñata.

## Anuncios.

**Pérdida.—Se suplica á la persona que se hubiese encontrado un medallon de oro con un grupo de flores y un pajarito de oro de varios matices, se sirva devolverlo en el Huerto del Rey 12 y 14, donde se le gratificará.**

### La antigua y acreditada casa

piso 2.º, frente al Cuartel de Caballería, sigue (code préstamos sita en la calle de Vitoria, núm. 12, mo desde que se estableció) haciendo sus operaciones á precios convencionales, prestando al 10, 12 y 15 por 100 al año, segun la cantidad y calidad de los objetos que se pongan en garantía.

Dicho establecimiento tiene á la venta una bonita máquina de pié, de las llamadas de Obe, doble pespunte; y una escopeta de dos cañones *Lafochéau*.  
8—4

### GANADO DE CERDA.—Se

vende cria excelente de varias edades á precios arreglados, en la fabrica de carbonizacion de hueso situada junto á la ermita de Santa Ana de esta Ciudad.  
4—S.

mientos y oficinas, dispuesto en botes al precio de 2 y medio rs. uno.

En la Farmacia y Droguería de Barriocanal, Cid 17, hay un completo surtido de especialidades médicas, tanto nacionales como extranjeras, traídas directamente de casas de sus inventores.

Las muchas relaciones que tiene esta casa, tanto en España como en el extranjero, le permiten hacer venir á vuelta de correo cualquiera especialidad que se necesite.

Pinturas en polvo y preparadas de todos los colores al aceite ó chamberga, así como barnices, brochas, pinceles y todo lo perteneciente al arte del pintor se hallará á precios reducidos en la Botica y Droguería de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

### ESPECIALIDAD DE LA CASA GRIMAULT.

Aceite de hígado de Defresne.  
Cápsulas de Mático.  
Cigarrillos indios.  
Elixir de pepsina.  
Grajeas de Bromuro de Alcanfor.  
Jarabe al lactofosfato de Cal de Dussart.  
Id. de Rabano Yodado.  
Id. de Savia de Pino.  
Id. de Jaborandi.

### En la imprenta de D. Timoteo

Arnaiz, plazas de Prim, 17, y de la Libertad, 12, se hallan **cédulas-declaratorias** debidamente impresas y rayadas para la formacion de la **estadística territorial** mandada formar por el Reglamento de 10 de Diciembre último, y se venden á precios sumamente arreglados.

Se hacen tarjetas de visita, esquelas de defuncion, facturas y membretes ovalados, y toda clase de impresiones de lujo y ordinarias, en tintas de colores y con fondo.

Tambien se venden impresos para el Juzgado municipal, como son: declaracion de nacimiento, partes de defuncion, licencias de enterramiento y certificacion facultativa.



PRIMER ANIVERSARIO.

LA SEÑORA

D.ª TERESA SANTA MARIA DE SALINAS.

Falleció el 9 de Marzo de 1878.

Su esposo D. BONIFACIO SALINAS suplica á sus numerosos amigos la encomienden á Dios y se dignen asistir á la misa de su cabo de año, que se celebrará mañana á las nueve de la misma en la Iglesia parroquial de San Lesmes de esta Ciudad; por cuyo favor le anticipan las gracias.

Si no se ha repartido papeleta á alguno de sus amigos, ha sido por olvido involuntario.

### Se traspasa la taberna de Juan

Quintanilla, sita en la calle de Santander núm. 16. Para las condiciones entenderse con el dueño en la misma tienda.

### Se desea comprar el 2.º tomo

de la Novela *Los Hambrientos*. En casa de la Señora viuda de Madrazo, Cid 26 y 28, informarán.

## ELECTUARIO,

### antitercianario y cuartanario DE BARRIOCANAL.

Cura las tercianas y cuartanas por crónicas que sean, sin que haya lugar á recaídas, así es que el vulgo le llama (Riaza) por las buenas ó mejores cualidades que aquel.

Se elabora y despacha en la oficina de Farmacia y Droguería de Barriocanal, Cid 17, Burgos.—Precio 20 rs.

## TINTA UNIVERSAL

en polvo, morada y negra.—Hay paquetes de 3 y 5 rs. para negra y 2 y medio y 4 para morada.

A cada paquete acompaña la instruccion para hacerla.

Se elaboran en la Droguería de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

Se hacen rebajas considerables segun la importacion del pedido.

En la misma casa se despacha tambien la tinta para los sellos de Jueces municipales, Ayunta-

Jarabe de hipofosfito de Cal.  
Id. id. de Sosa.  
Id. de Quina ferruginoso.  
Emulsion Defresne.  
Yuga de la India.  
Inyeccion Matico.  
Pastillas de Palange.  
Perlas de Eter.  
Paulinia.  
Purgativo Julien.  
Hierro Girad.  
Fosfato de hierro de Leras.  
Solucion Dusard.  
Polvo Defresne.  
Vino Defresne.

Todas estas especialidades se hallan de venta al por mayor y menor á precios reducidos en la Farmacia y Droguería de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

En la misma Farmacia y Droguería de Barriocanal hay un gran surtido de las Cápsulas de Licor de Brea de Guyot, traída directamente de casa del inventor.

Hay un abundante surtido de Sanguijuelas á real y real medio cada una, y por cientos á precios sumamente baratos. Botica de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

BURGOS; IMP. DE D. TIMOTEO ARNAIZ, Prim 17.